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В некоторых городах, где металлурги-
ческие заводы являются градообразующи-
ми, профессиональные торжества совпали 
с Днем города. 

Двойное событие отметили в Каменске- 
Уральском, которому исполнилось 323 года. 
На лыжнолодочной станции «Металлист» 
состоялся спортивный праздник, а в Крас-
ногорском парке культуры и отдыха гостей 
ждал «Фестиваль добрососедства». В Серове 
в честь 130-летнего юбилея на центральной 
площади Дворца культуры металлургов для 
жителей и гостей города организовали про-
грамму «Мой любимый Серов» с концерта-
ми, выставками, музыкальными и спортив-
ными мероприятиями. Главная улица  
Ленина на несколько часов превратилась  
в северный Арбат, где горожане оценили 
достижения предприятий и организаций 
города. В Краснотурьинске прошел фести-
валь «Сила притяжения». А в историческом 
центре Первоуральска — на набережной 
Нижне-Шайтанского пруда — впервые  
состоялся гастрономический фестиваль 
трубочек как символа металлургического 
производства. Фото: све.рф

неделя в регионе / подробности

ТРАДИЦИИ

Свердловчане отметили День металлур-
га: в городах области прошли празднич-
ные мероприятия, посвященные одной  
из главных уральских специальностей.

Губернатор Евгений Куйвашев накануне 
профессионального праздника побывал 
в Полевском, на одном из старейших 
предприятий региона — Северском труб-

ном заводе. Глава региона оценил производ-
ственные мощности предприятия, которому 
исполняется 285 лет, пообщался с работни-
ками и наградил выдающихся металлургов.  

«Сегодня Северский трубный завод — 
это один из самых высокотехнологичных 
трубных заводов. Предприятие планомерно 
наращивает выпуск продукции, внедряет 
передовые решения, повышает производи-
тельность труда. Трубы СТЗ широко востре-
бованы в нефтегазовой промышленности, 
машиностроении, строительстве, комму-
нальном хозяйстве и многих других отрас-

«Трудом металлургов создавалась и приумножалась  
мощь нашего региона»

лях. Высоко ценю системную работу пред-
приятия по подготовке молодых квалифи-
цированных специалистов и формирова-
нию кадрового резерва. И конечно, особого 
признания заслуживает бережное отноше-
ние завода к историческому наследию, его 
вклад в решение социальных вопросов», — 
сказал Евгений Куйвашев.

Поздравляя труженников и ветеранов  
отрасли с профессиональным праздником, 
Евгений Куйвашев отметил: «Металлургия — 
одна из основ экономики Свердловской  
области. Трудом металлургов создавалась  
и приумножалась мощь нашего региона, 
формировалась основа будущего развития. 
Сегодня металлургические предприятия 
обеспечивают более половины всего про-
мышленного производства области». В ми-
нувшем году объем отгруженной металлур-
гической продукции увеличился на десять 
процентов. «Это результат профессиональ-
ной, ответственной работы уральских ме-
таллургов, их стремления постоянно совер-
шенствоваться, наращивать свои компетен-
ции, ассортимент и качество производимой 
продукции», — подчеркнул губернатор.
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Евгений Куйвашев, 
губернатор

Сергей Демидов 

ДОРОГИ

Расширение ЕКАД от Пермского тракта до подъезда к Медному завершится на год раньше

Арина Потапова

Ключевой объект Екатеринбургской 
агломерации расширяют с четырех  
до шести полос с разделением встречных 
потоков.

Специалисты Управления автомобиль-
ных дорог рассказали, что к «эквато-
ру» дорожного сезона техническая  
готовность объекта составила 57 про-

центов. Завершается укладка асфальтобе-
тонного покрытия на двух полосах протя-
женностью девять километров. На участке 
уже установлено 90 процентов опор искус-
ственного освещения и 71 процент пара-
петного ограждения.

По плану объект должен быть сдан к де-
кабрю 2025 года. Но дорожники готовы вы-
полнить основные работы на участке  
до конца 2024-го. На сегодняшний день на-
чался монтаж шумозащитных экранов. Их 
площадь составит 8,1 тысячи квадратных 

метров. На территории более пяти тысяч 
квадратных метров будет создана совре-
менная площадка для отдыха и стоянки  
с эстакадой для ремонта автомобилей, бе-
седкой, мусорными контейнерами, бензино- 
уловителем и островками безопасности. 

«Это удобно как для водителей больше-
грузов, так и для туристов-автолюбителей. 
Практика показывает, что от качественного 
отдыха тех, кто за рулем, напрямую зависит 
безопасность движения. Поэтому вложения 
в инфраструктуру комфорта — это сбрежен-
ные жизни и здоровье людей», — отметил  
заместитель начальника Управления авто-
дорог Александр Окунский.

Напомним, обход Екатеринбурга позво-
ляет связать ключевые федеральные и ре-
гиональные трассы в единую сеть, минуя 
мегаполис. Повышение пропускной способ-
ности ЕКАД важно в преддверии запуска 
движения по скоростной трассе «Восток». 
По территории Свердловской области прой-
дет 43 километра новой четырехполосной 
магистрали М-12, которая вольется в Перм-
ский тракт в районе Ачита. Фото: Борис Ярков



КРАТКО

#Поддержка В Свердловской области  
единовременное пособие молодым специ- 
алистам соцсферы увеличено в три раза.  
По решению губернатора Евгения Куйвашева 
единоразовая выплата начинающим  
работникам в сельской местности составит  
150 тысяч рублей, в остальных территориях — 
100 тысяч рублей. Мера поддержки назначает-
ся, если выпускник вуза или колледжа трудо- 
устроился в год получения диплома. 

#Здоровье Специалисты госпиталя  
для ветеранов войн сохранили здоровье  
свердловчанке, пострадавшей при падении 
вертолета. Сложнейшую операцию по стабили-
зации позвоночника и устранению сдавления 
спинного мозга выполнили заведующий нейро-
хирургическим отделением госпиталя Максим 
Гончаров, врач-нейрохирург Иван Доценко  
и врач-анестезиолог Анна Катковская. «Все, что 
можно было сделать для восстановления повре-
жденного позвоночника и спинного мозга этой 
молодой женщины в XXI веке, мы выполнили  
в кратчайшие сроки», — отметил Максим Гончаров.

#Семья Одежду для уральцев уже 140 лет 
шьет династия в шесть поколений. Ее основате-
лем был скорняк Егор Мокрушин. Его сын Иван 
стал портным в рабочей артели, мастером муж-
ского костюма. Внучка Егора Фаина Рылова из 
швеи Ижевской трикотажной фабрики выросла 
до директора Можгинского швейного комбината. 
Представитель четвертого поколения — Ирина 
Пуць (Рылова) основала в 1999 году фабрику 
«Швейная династия» в Екатеринбурге. «Сегодня  
в компании трудится пятое и даже шестое поко-
ление нашей семьи — мои дочери и сын, а 5-лет-
няя внучка Лиза, как смеемся мы на фабрике, уже 
вышла на пенсию по возрасту, отработав у нас 
моделью для демонстрации товаров для детей 
до трех лет», — рассказала Ирина Пуць.

#Благоустройство Более 22 тысяч свердлов-
чан уже присоединились к проекту «Год семьи 
в парках России». В Ревде прошел конкурс 
«Креативные предки и активные детки». В Парке 
культуры и отдыха Пышминского городского 
округа состоялись фестиваль ГТО среди  
семейных команд, акция «Прогулка всей семьей»  
и семейный квест «Кругосветное путешествие». 
«Одной из главных целей проекта является созда-
ние условий для комфортного отдыха семей  
и совместного времяпрепровождения. И для этого 
в нашей области созданы все условия. Начиная  
с 2018 года на Среднем Урале благоустроено 
более 2,5 тысячи общественных пространств  
в 59 муниципалитетах», — сказал министр 
энергетики и ЖКХ Николай Смирнов.

#Производство Миллиард рублей в развитие 
производства керамогранита на Урале получит 
завод в Полевском. «В Свердловской области 
благодаря политике губернатора Евгения Куйва-
шева сформированы благоприятные условия для 
привлечения внешних и локальных инвесторов. 
Предприятия, которые успешно работают, заин-
тересованы в развитии бизнеса, им созданы для 
этого необходимые условия. Так, компания „Пи-
астрелла“ под Полевским с 2000 года выпускает 
керамический гранит и плитку — около шести 
миллионов квадратных метров в год. Реализация 
инвестпроекта позволит предприятию освоить 
новые ниши и укрепить технологический сувере-
нитет страны», — рассказал министр инвестиций  
и развития Вадим Третьяков.

В ОБЪЕКТИВЕ «ИННОПРОМ»

 В Алапаевске в рамках «Царских дней» в присутствии трех тысяч уральцев 
открыли храм Александра Невского. Фото: Елена Ельцова

 Легкоатлетический пробег «Егоршинская  
десятка» в Артемовском собрал рекордное число 
участников. Фото: газета «Все будет» / све.рф

 В Екатеринбурге готовится к открытию Свято-
Елисаветинская обитель милосердия — хоспис, где будут 
круглосуточно ухаживать за тяжелобольными. Фото: Елена Ельцова

 Евгений Куйвашев наградил выдающихся уральских металлургов накануне профессионального праздника. Фото: све.рф

 В Кировграде завершено благоустройство улицы Свердлова,  
проект которого был победителем Всероссийского конкурса малых  
городов и исторических поселений. Фото: све.рф
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перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#Ремонт В этом году деньги на капитальный 
ремонт получили 40 больниц Свердловской 
области. Из регионального и федерального 
бюджетов на эти цели направлено более  
двух миллиардов рублей. На данный момент 
все работы ведутся в соответствии с графиком. 
Ремонт уже завершен в поликлиниках детской 
городской больницы Каменска-Уральского и Ка-
мышловской центральной районной больницы.
 
#Оснащение В больницы Среднего Урала  
за первое полугодие поставлено более  
1,5 тысячи единиц высокотехнологического 
медоборудования. Современными рентгеноди-
агностическими хирургическими мобильными 
аппаратами оснастили институт травматологии 
имени В.Д. Чаклина, ЦГКБ №24 Екатеринбурга, 
Березовскую ЦГБ, городскую больницу №1  
в Нижнем Тагиле и городскую больницу  
Каменска-Уральского. Фото: Елена Ельцова

#ВИЧ По итогам первого полугодия у четырех 
из пяти пациентов Свердловского Центра 
СПИДа количество вирусных частиц в крови 
опустилось ниже уровня порога заболевания. 
Это говорит о том, что лекарства, которые  
принимают пациенты, эффективны. На сегодняш-
ний день более 85 процентов пациентов Центра 
находятся на постоянном лечении. На ВИЧ еже-
годно обследуется каждый третий свердловчанин.

#Кадры В 2024 году выпускников Свердлов-
ского областного медицинского колледжа  
стало на 14 процентов больше, чем годом  
ранее. Дипломы получили 3281 человек.  
Больше всего была востребована специальность 
«Сестринское дело». Ее получили 1880 учащихся. 
На втором месте — отделение «Лечебное дело», его 
закончили 430 студентов. На третьем месте —  
«Фармация», диплом по этому направлению 
получили 393 выпускника. Фото: Елена Ельцова

#Пожилые В Свердловской области работают 
уже 33 гериатрических кабинета, где  
оказывается многоплановая помощь старшему 
поколению. Так, например, по итогам прошлого 
года в Центральной городской клинической 
больнице №3 Екатеринбурга в кабинет гериатра 
обратились 1248 человек, а в городской поли-
клинике №4 Нижнего Тагила помощь получили 
около двух тысяч пациентов.

#Цифровизация Свердловчане стали в три раза 
чаще записываться к врачу через госуслуги.  
За первое полугодие 2024 года сервисом восполь-
зовались 650 тысяч жителей. Для сравнения,  
в 2023 году на прием к медикам в Свердловской 
области онлайн записались всего 260 тысяч чело-
век. Сегодня без очередей в регистратуре можно 
попасть на прием к терапевту, педиатру, врачу 
общей практики, хирургу, акушеру-гинекологу, 
стоматологу, фтизиатру, психиатру, психиатру- 
наркологу, офтальмологу, оториноларингологу.

ЗДОРОВЬЕ
Елизавета Василькова

Золотые стандарты: достижения 
уральских врачей выводят региональную 
медицину на новый уровень

С 1 января 2025 года в России начнет дей-
ствовать новый нацпроект.  «Продолжи-
тельная и активная жизнь» объединит  
в себе все сферы здравоохранения — от пер- 
вичного звена до реабилитации, спорта  
и поддержки здорового образа жизни.

Одним из нововведений комплек- 
сной программы станет акцент  
на доступности высокотехнологич-
ной помощи. Как отметил пре-

мьер-министр РФ Михаил Мишустин, 
крупные медицинские научно-исследова-
тельские центры будут обслуживать всех 
пациентов независимо от места житель-
ства. Учитывая, что уже сейчас благодаря 
нацпроекту «Здравоохранение» все высо-
котехнологичные операции проводятся 
бесплатно по полису ОМС, возможность 
лечиться в разных учреждениях сделает 
помощь еще доступнее. 

Что касается Свердловской области,  
то технологического потенциала местных 
клиник сегодня достаточно, чтобы прово-
дить крайне редкие и сложные операции. 
Причем не только в Екатеринбурге, но и  
в городах региона. Так, врачи Серовской го-
родской больницы впервые смогли устра-
нить 64-летней женщине закупорку сосуда 

с учетом обнаруженной у пациентки ано-
малии, получившей название «венец 
смерти». Особенность такой патологии  
в том, что сосуды становятся крайне  
восприимчивы к повреждениям и при по-
резах возникает очень сильное кровотече-
ние. Его трудно остановить, и пациенты 
нередко умирают от кровопотери. Поэто-
му для проведения подобных операций 
требуется тщательная диагностика,  
ювелирная точность в работе хирургов  
и современная техника. 

«Перед тем как оперировать пациента, 
мы обязательно проводим коронарогра-
фию — рентгенологическое исследование, 
которое показывает, насколько поражены 
сосуды, сколько стентов в какие участки  
артерий необходимо установить. Выявить 
сосудистую аномалию нам удалось благода-
ря новому ангиографу — современному до-
рогостоящему аппарате, который в июне 
ввели в эксплуатацию в нашей больнице», —  
пояснил заведующий отделением рентге-
нохирургических методов диагностики  
и лечения Серовской городской больницы 
Иван Нарышкин.

Кстати, лечение сердечно-сосудистых 
патологий в новом нацпроекте получит  
дополнительное развитие. Опираясь  
на сформированную за последние пять лет 
базу, в региональном Минздраве рассчиты-
вают успешно преодолеть порог смертно-
сти от инфаркта — до 30-ти случаев на сто 

« 
Один  

из ключевых 
факторов 
здорового  

и активного 
долголе-

тия — ка-
чественная 
и доступная 

медицина
на уровне 

первичного 
звена»

Евгений Куйвашев, 
губернатор 
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тысяч жителей. И не останавливаться  
на этом показателе, а продолжить плано-
мерное снижение.

«Программа „Борьба с сердечно-сосу-
дистыми заболеваниями“ в Свердловской 
области охватывает различные этапы лече-
ния и включает переоснащение кардиохи-
рургической службы Среднего Урала, чтобы 
жители любого населенного пункта могли 
получать высокотехнологичную помощь 
при инфарктах и инсультах. Дополнительно 
реализуется новый проект по реабилита-
ции пациентов с болезнями сосудов  
и сердца. Доказали свою эффективность 
профилактика и своевременное выявление 
кардио-заболеваний, диспансерное наблю-
дение пациентов, обеспечение их необхо-
димыми лекарственными препаратами. 
Ежегодно на эти цели в регионе тратится 
около 500 миллионов рублей», — сказал  
заместитель министра здравоохранения 
Андрей Шастин.

• НЕНУЖНЫЕ КЛЕТКИ
Усиленную поддержку получит и борь-

ба с онкологическими заболеваниями.  
Особое внимание будет уделено развитию 
современных способов диагностики и лече-
ния. В национальный проект впервые  
войдет направление, связанное с ядерной 
медициной. Михаил Мишустин пояснил, 
что в России работает «немало научных 
центров, которые занимаются фундамен-
тальными исследованиями в области ядер-
ной медицины», и внедрение их инноваций 
должно быть усилено.

Одним из таких «усилений», опередив-
ших заявление премьер-министра, стало 
выделение Уральскому федеральному уни-
верситету в конце 2023 года 500 миллио-

Технологического потенциала местных клиник сегодня достаточно, чтобы  
проводить крайне редкие и сложные операции. Фото: Елена Ельцова

нов рублей по федеральной программе 
«Приоритет-2030». Деньги распределены 
по разным направлениям, одним из кото-
рых стало расширение производства радио- 
фармпрепаратов для диагностики и лече-
ния онкозаболеваний. Для их изготовле-
ния два года назад в УрФУ заработал  
циклотронный центр ядерной медицины. 

Изначально планировалась, что изото-
пы будут поставляться для единственного 
в Свердловской области Центра ядерной 
медицины «ПЭТ-Технолоджи». Но потреб-
ности Центра оказались ниже возможно-
стей производства, и сегодня идет поиск 
новых заказчиков. Одним из ключевых по-
требителей станет Свердловский област-
ной онкодиспансер, с которым универси-
тет подписал трехстороннее соглашение  
с участием правительства региона  
по формированию комплексного заказа на 
терапевтические и диагностические радио- 
фармпрепараты на 2024–2026 годы. 

Свердловскому онкодиспансеру все 
чаще отдают предпочтение пациенты из  
других регионов. В том числе, благодаря 
регулярному внедрению современных  
и малотравматичных способов лечения 
рака. Одним из последних стала заморозка 
раковых клеток легкого и печени при тем-
пературе минус 40 градусов. По словам за-
ведующего отделением рентгенохирурги-
ческих методов диагностики и лечения он-
кодиспансера Андрея Тарханова, процеду-
ра длится всего полтора часа и не требует 
никаких разрезов. Данное вмешательство 
в Уральском федеральном округе было  
выполнено впервые. 

«Специальный аппликатор под ультра- 
звуковым или рентгенологическим контро-
лем доставляется к опухоли и вокруг нее 
формируется „ледяной шар“, который раз-
рушает в первую очередь патологически из-
мененные клетки. В течение трех-шести 
месяцев их замещает здоровая соедини-
тельная ткань», — пояснил Андрей  
Тарханов, который совместно с коллегами 
из Москвы и Санкт-Петербурга участвовал  
в создании «золотых стандартов» при  
лечении рака печени.

Заморозка раковых клеток — это уже 
третья методика, внедренная в диспансере, 
в основе которой лежит температурное  
влияние. До этого врачи начали использо-
вать радиочастотное и микроволновое  
воздействие с повышением температуры 
до 80 градусов Цельсия. Такие методики  
доказали свою эффективность при удале-
нии опухолей небольшого размера в пече-
ни, почках, легких, костного аппарата,  
щитовидной железы и простаты. Фото: Елена Ельцова

950   
млн рублей    
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79    
больниц     

будут 
отремонтированы 

в 2025 году

АКЦЕНТ

Андрей Алашеев
Главный внештатный невролог УрФО

По статистике, в Свердловской 
области инсульт ежегодно диагнос- 
тируется у 20 тысяч человек, по-
гибает от него около трех тысяч. 
Что нужно знать, чтобы предот-
вратить летальный исход? Как 
сегодня организована помощь таким 
пациентам? Рассказывает главный 
внештатный невролог УрФО, заведу-
ющий неврологическим отделением 
для лечения больных с нарушениями 
мозгового кровообращения СОКБ 
№1 Андрей Алашеев.

— Масштабы этого заболевания 
более чем серьезные. Статические 
данные можно наглядно представить 
так: если мимо вас пройдет 250 взрос-
лых, то у одного из них произойдет ин-
сульт, а если тысяча, то один погибнет. 
Усложняется ситуация тем, что сегод-
ня от этого заболевания страдают уже 
не только пожилые, но и люди трудо-
способного возраста. Если пациент 
становится инвалидом, по статистике, 
для ухода за ним, образ жизни вынуж-
дены менять четыре человека.

Как можно изменить ситуацию? 
Есть моменты, на которые повлиять 
нельзя. Во-первых, после 50 лет  
каждая декада удваивает риск инсуль-
та. Во-вторых, если у кого-то в семье 
уже был инсульт, то вероятность, что  
у родственников он также произойдет,  
повышается на 30 процентов.

Что можно поменять? Отказаться 
от курения, нормализовать вес, интен-
сивно заниматься физкультурой до лег-
кой испарины по 150 минут в неделю, 
сбалансированно питаться и проходить 
диспансеризацию. Если у человека  по-
вышенное давление, диагностированы 
сахарный диабет и нарушение ритма 
сердца, профилактика особенно важна.

Обнадеживает, что инсульт сегод-
ня — это не приговор. При своевре-
менном обращении за помощью, поч-
ти все симптомы можно обратить 
вспять. Но мы сталкиваемся с серьез-
ной проблемой: только каждый пятый 
использует шанс «золотого периода» — 
в течение четырех с половиной часов 
после появления признаков заболева-
ния. Скорректировать болезнь можно 
и позже, но только своевременное об-
ращение поможет максимально мини-
мизировать последствия. Поэтому не 
занимайтесь самолечением и при пер-
вых признаках инсульта, если внезап-
но перекисло лицо, ослабла рука или 
нога, сразу вызывайте скорую помощь. 

В Свердловской области действует 
25 больниц, где открыты специализи-
рованные отделения для лечения  
нарушения кровообращения. Там ис-
пользуются современные методы ле-
чения — в частности, растворение  
и удаление тромба с помощью мало-
инвазивного вмешательства. Но все 
это эффективно только в первые часы.

«Только каждый пятый 
при признаках инсульта 
обращается за помощью 
в „золотой период“»
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на контрактную службу

Ирина Ульянова
ЭКОНОМИК А

В Березовском запустят новое производство  
насосов для ТЭЦ и ГРЭС 

Завод импортозамещающих 
гидравлических машин построит 
компания «Уралэнергопром». 

Строительство будет сопровождать 
свердловское Агентство по привлече-
нию инвестиций. «Компания „Урал- 
энергопром“ много лет продавала и ре-

монтировала насосы, в 2019 году предприя-
тие наладило выпуск собственной продук-

ции. Сегодня занимается обратным инжи-
нирингом и создает гидравлические ма-
шины на замену французским, немецким, 
бельгийским и украинским насосам, укре-
пляя технологический суверенитет стра-
ны. Региональный институт развития по-
может реализовать планы расширения 
производства», — сказал министр инвести-
ций и развития Вадим Третьяков.

В 2023 году «Уралэнергопром» 
уже воспользовался государственной ме-
рой поддержки — как импортозамещаю-
щее предприятие получил в аренду землю 
в Березовском городском округе без тор-
гов. До конца 2028 года на этом участке 
компания построит свой второй завод. Его 
площадь составит четыре тысячи ква-
дратных метров. Объем инвестиций оце-
нивается в 170 миллионов рублей.  
Штат предприятия при этом вырастет  
на сто человек. Ассортимент продукции 
компания планирует увеличить в четыре 
раза, а объем выпуска составит 25 тысяч 
единиц в год.

В настоящее время «Уралэнергопром» 
производит технику для ТЭЦ, ГРЭС, водо-
каналов — мест, где необходимо перека-
чивать большие объемы воды. Предприя-
тие выпускает насосы весом от одной  
до 5,5 тонны и поставляет их по всей России 
и в ближнее и дальнее зарубежье.  Фото: све.рф

Лучшие пловцы страны стартуют  
во Дворце водных видов спорта 

Сергей Демидов
СПОРТ

Финал Кубка России по плаванию проходит 
в Екатеринбурге с 23 по 28 июля.

Столица Урала впервые принимает  
финальный старт сезона «длинной 
воды». На дорожках Дворца водных 
видов спорта будут соревноваться се-

ребряный и бронзовый призер Олимпий-
ских игр, 6-кратный чемпион мира, 
19-кратный чемпион Европы Климент  
Колесников, чемпионка Европы и двукрат-
ный серебряный призер чемпионатов Ев-
ропы, серебряный призер чемпионата 
мира, неоднократная чемпионка России  
Евгения Чикунова, двукратный олимпий-
ский чемпион, 5-кратный чемпион мира  
и 10-кратный призер чемпионатов мира, 
4-кратный чемпион Европы Евгений Рылов. 

Спортсмены разыграют между собой 
42 комплекта наград. Призовой фонд Куб-

ка России составляет десять миллионов 
рублей. В прямом эфире турнир показыва-
ет телеканал «Матч ТВ». Комментирует со-
ревнования двукратный олимпийский 
чемпион Денис Панкратов. Но у поклонни-
ков плавания есть возможность своими 
глазами увидеть уникальные заплывы:  
попасть на соревнования сильнейших 
российских пловцов можно бесплатно, 
получив билеты у волонтеров при входе 
во Дворец водных видов спорта.

Проведение в Екатеринбурге турниров 
мирового уровня стало возможным после 
появления современного комплекса, ко- 
торый оснащен современным оборудовани-
ем — спортивными снарядами, подводным 
звуком для синхронного плавания, комплек-
тами электронного судейства соревнова-
ний. Дворец уже был площадкой междуна-
родного фестиваля университетского спор-
та, в котором участвовали команды из Ар-
гентины, Китая, Бразилии, Кубы. Весной 
этого года здесь прошел чемпионат России 
по синхронному плаванию. Фото: све.рф

170   
млн рублей

объем инвестиций 
в развитие 

производства

АКЦЕНТ

Виктор Валенцов
Начальник пункта отбора на военную 
службу по контракту в Екатеринбурге

В Свердловской области за первое 
полугодие более пяти тысяч человек 
уже приступили к службе по кон-
тракту. Кого сегодня ждут в рядах 
Вооруженных сил РФ? На какие меры 
поддержки могут рассчитывать но-
вобранцы? Рассказывает начальник 
пункта отбора на военную службу 
по контракту в Екатеринбурге, под-
полковник Виктор Валенцов.

— В армии есть потребность  
в специалистах разного уровня. Глав-
ное, чтобы у человека было искреннее 
желание служить, чтобы он шел осоз-
нанно защищать Родину. Если говорить 
о профессиях, то нужны медики, связи-
сты, инженеры. Кроме того, всегда тре-
буются водители категорий C, D и E. 

В ряды Вооруженных сил РФ  
мы принимаем мужчин от 18 до 60 лет 
(если кандидат обладает узкой специ-
альностью, то до 65 лет), женщин  
и иностранных граждан до 45 лет.  
Все кандидаты должны отличаться  
хорошим здоровьем (категории А, Б 
или В), а также отсутствием социально 
значимых болезней. 

С начала года призвали уже около 
ста женщин. Но, к сожалению, не всех 
мы можем зачислить в ряды воору-
женных сил. Есть определенные должно-
сти, на которые сегодня рассматриваем 
кандидаток. В частности, это девушки, 
имеющие медицинское образование. 

В Свердловской области мера  
социальной поддержки для военнос-
лужащего, заключившего контракт, 
возросла в четыре раза: со 100 тысяч 
до 400 тысяч рублей. В региональную 
выплату также включены перечисле-
ния по 20 тысяч рублей на каждого  
ребенка. Федеральная дополнительная 
разовая выплата при заключении  
контракта от одного года составляет 
195 тысяч рублей. В итоге при подпи-
сании контракта на один год и более 
военнослужащий разово получает  
от 600 тысяч рублей. Минимальное  
довольствие в зоне проведения спе- 
циальной военной операции составля-
ет от 210 000 рублей в месяц. Таким  
образом, за первый год службы  
контрактник может заработать около 
трех миллионов рублей. 

Информацию о службе по кон-
тракту можно найти в соответствую-
щем разделе сайта Минобороны РФ. 
По вопросам поступления на кон-
трактную службу можно обратиться  
в пункт отбора (в Екатеринбурге он  
находится на улице Бакинских комис-
саров, 173) или в военный комиссари-
ат по месту жительства.

«Главное, чтобы  
у человека было искреннее 
желание служить»



В ГОРОДАХ

#Нижняя Тура Новый маршрут «Финистов» 
свяжет Екатеринбург с Нижней Турой.  
Регулярное движение скоростных поездов от-
кроется с 25 июля. С запуском нового маршрута 
у жителей появится возможность беспереса-
дочного проезда на комфортных электричках 
до столицы Урала. Ранее пассажиры могли 
доехать до Екатеринбурга по железной дороге 
с пересадками в Нижнем Тагиле, Кушве или на 
станции Выя. Время в пути  (с учетом пересадки) 
достигало восьми часов. Сейчас маршрут можно 
будет преодолеть вдвое быстрее. Фото: t.me/svzd_news

#Нижний Тагил Число муниципальных  
автобусов на городских маршрутах возрастет.  
Для пассажирских перевозок  приобретены  
40 новых автобусов на газомоторном топливе. 
Еще 17 единиц транспорта были закуплены  
городом ранее по нацпроекту «Экология». 
Сейчас ежедневно по 15 муниципальным 
маршрутам  выходят на работу 43 автобуса.  
«По отзывам жителей на работу муниципаль-
ного транспорта замечаний и нареканий нет.  
По информации центра организации движения, 
95 процентов перевозок осуществляются  
в рамках утвержденного расписания. Это очень 
хороший показатель», — подчеркнул глава 
Нижнего Тагила Владислав Пинаев.

#Каменск-Уральский Юбилейный фестиваль 
колокольного звона собрал рекордное  
число участников. Открытый конкурс привлек 
три десятка выпускников звонарных школ 
Екатеринбургской митрополии, которые про-
демонстрировали свое мастерство экспертам 
из Санкт-Петербурга, Новосибирска, Вологды, 
Пушкина. В числе конкурсантов были  
и новички из числа воспитанников Уральского 
колокольного центра. За 20 лет фестиваль 
обрел всероссийскую известность  во многом 
благодаря мелодичным колоколам, которые 
отливают на Каменск-Уральском заводе, 
основанном  Почетным гражданином города 
Николаем Пятковым. Фото: Елена Ельцова

#Полевской Айран производства  
Полевского молочного комбината стал 
победителем регионального конкурса  
«Лучшие товары Свердловской области». 
Наряду с тагильским пивом, камышловским 
квасом, екатеринбургским майонезом,  
бужениной из Рефтинского и биойогуртом  
из Богдановича напиток может войти в спи-
сок «100 лучших товаров России». «Впервые 
в истории Среднего Урала прошел конкурс 
качества, — отметил сказал Сергей Дуран-
дин, представитель региональной комиссии 
по качеству. — Было заявлено более 62 
видов продукции, так что перед жюри стоял 
сложный выбор. Я благодарю участников 
за ответственное отношение к выполнению 
условий состязания».

« 
Геогра-

фическая 
карта 

стобалль-
ников  

в этом году 
получилась 

гораздо 
ярче —  
на ней  

34 муници-
палитета»
Юрий Биктуганов, 

министр 
образования  

и молодежной 
политики 
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587 000       
человек 

подали заявки  
на участие  
в конкурсе  
«Это у нас 
семейное»

Сергей Демидов
БЕЗОПАСНОСТЬ

Отмена ограничений стала возможной 
из-за стабильной пожарной обстановки. 
Риск возгораний снизился и благодаря 
дождливой погоде.

В правительстве области, отменив 
противопожарный режим, уточняют, 
что местные власти имеют право  
самостоятельно принять решение  

о введении ограничений, если на террито-
риях складывается неблагоприятная  
обстановка. Поэтому жители Свердлов-
ской области могут ходит в лес только  
в том случае, если в муниципалитете  
не введены локальные запреты.

Количество пожаров благодаря мерам, 
принятым областными властями, в этом 
году сократилось в 24 раза по сравнению  
с 2023 годом. Работа патрульных групп  
в период действия особого противопожар-
ного режима позволила сократить число 
возгораний, возникающих по вине граждан. 

«Мы извлекли уроки из прошлого года, 
подросли организационно и технически, но 
вопросы еще остались. Мы их будем ре-
шать, наращивать группировки, готовить 

людей и материально-технически их обе-
спечивать» — отметил министр обществен-
ной безопасности Александр Кудрявцев.

Особый противопожарный режим в Сверд- 
ловской области действовал с 12 апреля. 
Помимо запретов, губернатор Евгений Куй-
вашев сделал акцент на качественном и опе-
ративном тушении возгораний в лесах: из ре-
гионального бюджета было дополнительно 
выделено 567 миллионов рублей на авиацион-
ное тушение в труднодоступных и отдаленных 
территориях. Снижение ущерба от природных 
пожаров является одной из приоритетных  
задач нацпроекта «Экология». Фото: Елена Ельцова

В Свердловской области отменили противопожарный режим 

567  
млн рублей 

выделено  
на авиационное 

тушение  
в труднодоступных 

и отдаленных 
территориях

Выпускница из Новоуральска получила  
300 баллов за три экзамена

Арина Потапова
ОТЛИЧНИКИ

Более трети уральских выпускников, 
получивших на ЕГЭ максимальные 
результаты, учились в обычных школах 
Свердловской области.

По итогам выпускных экзаменов  
217 школьников получили сто бал-
лов. Почти треть закончили учебные 
заведения в городах и поселках.  

12 человек получили высшие оценки сразу 
по двум предметам, а у школьницы из Но-
воуральска — 300 баллов за три выпускных 
испытания. 

В Екатеринбурге по количеству отлич-
ников традиционно лидирует СУНЦ  
УрФУ — 27 стобалльных работ, большинство 
из них — по профильной математике, ин-
форматике и физике. Второе место занима-
ет гимназия №9 — в копилке выпускников 
18 идеальных работ. На третьем месте — 
гимназия №35, где семь ребят получили 
высшую оценку по русскому языку, матема-

тике, литературе, химии и физике. По обла-
сти лидерами стали Нижний Тагил и Ново- 
уральск — по семь школьников, набравших 
заветные сто баллов, по шесть — в Серове,  
в Первоуральске и Верхней Пышме — по че-
тыре отличника и по три — в Верхней Салде, 
Каменске-Уральском и Невьянске. 

«Напряженная пора для выпускников, 
их родителей и учителей завершилась.  
В этом году мы видим рост количества сто-
балльников. По сравнению с прошлым го-
дом в регионе увеличилось число высоко-
балльников по профильной математике, 
физике, биологии и ряду других предметов, 
а также снизилось количество учеников, не 
преодолевших пороговые значения. Кроме 
того, условная географическая карта сто-
балльников в нашей области в этом году по-
лучилась гораздо ярче — на ней 34 муници-
палитета. Это говорит о том, что в регионе 
уровень подготовки ребят одинаково высо-
кий как в „столичных“ школах, так и в шко-
лах, расположенных на территориях, отда-
ленных от Екатеринбурга», — отметил ми-
нистр образования и молодежной политики 
Юрий Биктуганов. Фото: Елена Ельцова
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Креативный кластер «Домна» стал местом проведения традиционной сезонной ярмарки для самозанятых мастеров и производителей креативной продукции  предприятий  
малого и среднего бизнеса. Более сорока участников со всей области и почти полторы тысячи посетителей — итог двухдневного маркета в центре Екатеринбурга. 
Организаторами ярмарки выступили  Свердловский областной фонд поддержки предпринимательства, региональное правительство и министерство инвестиций и развития.  
«Ярмарка „Краски. Лето“ — это яркое городское событие. Стандартное количество гостей одного дня маркета — до тысячи человек. Это возможность интересно провести время  
с друзьями или в кругу семьи», — подчеркнул министр инвестиций и развития Вадим Третьяков.
Одной из участниц ярмарки «Краски. Лето» была Алиса Овчинникова, преподаватель технологии изготовления ювелирных изделий в Институте новых материалов и технологий УрФУ. 
Четыре года назад, как «маленькое дело для души», она создала бренд эксклюзивных украшений. «Мне нравится изготавливать изделия, которые украшают и радуют своих покупательниц. 
Для меня очень важно делать это качественно (ювелирное образование в этом помогает), а также практически в единственном экземпляре, ведь так намного интереснее», — говорит Алиса. 
Главная тема прошедшей ярмарки — все для стиля, отдыха, красоты и раскрытия творческого потенциала. На маркете мастера представили аксессуары, которые помогают создать летний 
образ, товары для дома, креативные подарки, разнообразные украшения — из перьев, бисера, эмали, эпоксидной смолы, посуду из керамики, изделия из стекла и лозы. 
Лекторий «Домны» на все выходные превратился в детский кинотеатр с любимыми мультфильмами. Кроме этого, на мастер-классах ребята научились плести ловцов снов,  
сделали авторские броши и браслеты,  создали авторские свечи. Фото: Елена Ельцова
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Традиционно в июле Средний Урал привлекает десятки тысяч 
гостей — в Екатеринбурге и Алапаевске проходит фестиваль  
«Царские дни». Для многих, приезжающих в Свердловскую  
область в середине лета, события 106-летней давности — одно  
из важнейших событий в истории России. Поэтому «Царские дни» 
— это не только всенощное бдение и божественная литургия.  
И даже не крестный ход от Храма-на-Крови (места расстрела  
семьи императора) до урочища Ганина Яма, где были уничтожены 
останки Романовых и их слуг, в котором в этом году приняли  
участие 45 тысяч человек. 

В программе XXII международного фестиваля православной 
культуры немало светских мероприятий. Выставки, которые  
открылись сразу в нескольких музеях, посвящены истории  
и императорской семьи, и российского государства. Например, 
экспозиция «Царский цветописец» рассказывает о Сергее Про- 
кудине-Горском — пионере цветной фотографии в России. Управ-
ление архивами, областной краеведческий музей им. О.Е. Клера,  

государственный архив административных органов Свердлов-
ской области, Российский государственный архив кинофотодоку-
ментов и государственный архив Свердловской области предста-
вили документы для выставки «Забвению не подлежит.  
К 110-летию Первой мировой войны. 1914-1918». 

В музейно-просветительских Свято-Елисаветинских чтениях 
приняли участие известные ученые — историки, философы, бого-
словы. Артисты и музыканты из различных регионов России  
и ближнего зарубежья провели Царские музыкальные вечера.  
В Свердловском музыкальном училище показали восстановлен-
ные сцены из оперы Антуана Симона «Песнь торжествующей  
любви», посвященной великой княгине Елизавете Федоровне. 

На водноспортивной базе ДОСААФ на Малом Конном полуо-
строве прошла детская парусная регата памяти цесаревича Алек-
сея. В рамках фестиваля «Благовествуй, земле Уральская!» состоя-
лись концерты колокольных звонов в Каменске-Уральском  
и у храма «Большой Златоуст» в Екатеринбурге.  Фото: Елена Ельцова

45 000   
человек

приняли участие  
в крестном ходе

Все краски лета
« 

У нас есть 
постоянные 
покупатели, 

которые любят 
наши украшения, 
потому что они 

созданы  
с большой 
любовью»

Анастасия Пасынкова,  
дизайнер,  

участница ярмарки


